
 六甲アイランドまちづくり協議会 

第 1９回定期総会議事録 

日時： 2025 年 6 月 14 日(土) 16：15～17：55  

場所： RIC ふれあい会館    出席者数： 33 名 （内、来賓 4 名） 

配布資料： ①第 19 回定期総会 議事次第 ②2024 年度活動報告 ③2024 年度会計報告及び監査報告  

④2025/2026 役員・監事(案)  ⑤2025 年度活動計画(案)・活動スケジュール(案) ⑥2025 年度収支予算(案) 

 ⑦ニュースレターVol.70 ⑧第２回(2025 年 5 月)委員会記録  ⑨コマツ六甲工場見学会報告 

➉まちかどネット RIC スケジュール(６月・７月）⑪マリンパーク再整備(西側) について＜神戸市港湾局＞ 

1.開会挨拶  

髙橋委員長：来賓と参加者への謝意を述べ、一年のまとめである総会での活発な意見を期待し、開会を宣言  

2.来賓紹介と挨拶 ：東灘区地域協働課の相良課長が来賓を代表して挨拶 

  まちづくり協議会では野鳥園の管理、自然観察会の実施等の活動に感謝。また野鳥図鑑の刷新に期待。マリンパークでは  

海釣りＧｏ‼が４月からスタート、またアオイア跡地立体駐車場の解体も開始。区として最大限サポートしたい 

皆様へのお願いは、来週から急に熱くなるので熱中症に注意。また梅雨明けは台風の季節なので、自宅点検、ハザード MAP 再

点検や水の確保など災害に備えていただきたい 

3.議長選出 ：委員長指名により、事務局 W4 の宮崎紳二氏を議長に選出  

4.議案審議   （上記配付資料②～⑥） 

第１号議案： 2024 年度活動報告   説明：高橋委員長 

・総会 1 回、委員会 11 回、運営会 24 回開催、広報誌発行 3 回(Vol.68～70)、自然観察会開催とチラシ発行  

・「地区計画」「景観形成計画」の勉強をし、街の再点検実施  ・インフラ設備の見学会で東部スラッジセンター訪問 

・野鳥園の清掃や維持に協力  ・住民の意見を行政・事業者・関係者に繋ぎ窓口機能を発揮 

・自然観察会の実施  ・「湾岸西伸部六甲アイランド地区事業連絡会」に参加（計２回）、等々の年間活動を報告 

第２号議案： 2024 年度会計報告及び監査報告  説明：高橋委員長、菅監事 

・2024 年収支決算書と特別会計、貸借対照表を報告…内容は、前期繰越金￥176,696 を含め収入￥366,154、 

（内、市のまちづくり助成金￥83,660) 、支出￥184,053、 差引残高（次期繰越）￥182,101  

・会計監査…会計収支について監査の結果、適正に処理されていることを報告  

<質問＞５万円の寄付を戴いた「マリンパーク コミュニティクラブ」とはどんな団体か？ 

＜回答＞島内の釣り仲間が、市からシーバス跡地を借り食堂運営。コロナ後活動終了し、清算した残金をまち協に寄付 

第 1 号議案と第 2 号議案は、異議なく承認された 

第３号議案： 2025・2026 年度役員及び監事（案）  説明：高橋委員長 

 ・役員及び監事(案)を紹介。副委員長の児島氏と会計の藤原氏が退任し、会計の後任として塚本氏を推薦する旨説明 

  第３号議案は、異議なく承認された                                                      

第４号議案：六甲アイランドまちづくり協議会 2025 年度活動報告(案)  説明：髙橋委員長 

・従来から目標としている 3 つの提案の実現に向けて今年度も広範な活動を展開していく 

 ① まちの将来像の検討・提案・共有…景観形成計画を基礎に各種講演会、勉強会等を通じて理想とする将来像の   

実現に向けて取りくむ。 

  



 ② 現有する良好な景観・環境の維持・向上のための活動：・神戸市所有（未利用・暫定利用・賃貸利用）地等の 

開発時は、理想とする将来像を意見集約し関係機関に要望する  ・まちなみ景観阻害の要素是正  ・野鳥園を街

の財産として PR し、維持・改善を行政と協働して進める。今年は特に「六甲アイランドの鳥たち」図鑑 4 版を発行し豊か

な自然をアピール など 

③ 地区計画変更の検討：内容を継続的に考察・検討し維持・拡充 など 

 ④ 街路愛称定着のための活動：認定２街路以外の９街区の愛称認定へ継続交渉。地図に愛称街路名記載要請 など 

⑤ 組織及び活動強化のための取り組み：・広報やホームページによる情報発信に努め、住民等からの意見を聞き取り改

善に努める  ・ 「六甲アイランドの鳥たち」図鑑４版の発行・配布で、まち協の名前と活動の周知・宣伝を図る    

・島内のコミュニケーションを密にし、島内団体や行政との連携・協働等の活動を進める 

第 4 号議案は、異議なく承認された  

第５号議案 2025 年度収支予算(案) (期間 2025 年 4 月 1 日～2026 年 3 月 31 日)  説明：高橋委員長 

   ・繰越金￥182,101 含め、収入￥962,401(市助成金￥150,000 と六甲アイランド基金￥400,000 など)   

・支出￥905,000 (内、鳥たち図鑑発行・配布￥530,000)  差引￥57,401 

夏祭りイベントの収支は例年並みで計上し、その中の展示費用はパネル製作費を含む。鳥たち図鑑は 1 万部発行予定で、

デザインなどによる経費次第で部数調整など検討する 

質疑：Q1) 長く海外生活の後、インターネットで住まい探し。六甲アイランドに住み始めたが素晴らしい街。知らない人が 

        多いのでコンパクトシティのモデルとして、日本と外国の方々にもっと PR して住民を増やしてはどうか？ 

     A1) 島の特徴として「外国人比率」が高い街。当初は８千世帯、人口 3 万人の構想であり、世帯数は達成して

いるが、少子化等の社会的な要因で現在人口 2 万人程度。今後新築住居増設か空き家への入居がない

と人は増えないが、活性化に尽力したい 

第 5 号議案は、異議なく承認された 

５. 閉 会     その他質問・要望は無く、宮崎事務局長が閉会を宣言した 

書 記：北岡英希    議事録署名人：児島金吾    議事録署名人：髙橋松夫 

 

＜連絡事項＞ 髙橋委員長、北岡副委員長 

① マリンパーク再整備(西側) について：神戸市港湾局の資料に基づき説明。西側完成は令和 9 年 3 月を予定 

② RIC スケジュール表６月・７月を説明 

③ リバーモール工事について：6/16＆17 にリバーモールロータリー北側水路に網掛け工事あり 

④ BBQ 広場近辺の道路工事について：6/23（月）8：00～翌 6：00 にかけて、ＢＢＱ広場から甲南大施設近辺

で道路整備（ヒビ割れ、うねりを整備）あり。通行可能であるが、注意のこと 

⑤ 6/20(金)の地域振興会 総会後の懇親会にまち協も参加 

⑥ 7/7(月)の湾岸西伸事業連絡説明会に参加 

＜事務局連絡＞ 宮崎事務局長、北岡副委員長 

① 5 月の委員会記録の確認よろしく 

② 5/13（火）のコマツ六甲工場見学会報告：コマツの見学は一般向けとして初の開催で、17 人参加。 

③ リバーモールでの近況として、カモのヒナ誕生と死亡について説明。水質保全の為、カモへの餌やり禁止を要請 

＜質疑応答＞  

  Q1）カラスが多く飛来。ゴミ箱周辺を荒らされる。良い対策はないか？ 

  Ａ1) 街区ごとで工夫している。対策用ネット導入や「タカ匠」による駆除など。各街区の対策を参考にしてください 

                                                                 以上    


